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GIKAI-STYLE
個人質問

28人の議員が行った質問の中から、いくつかを取り上げて要旨を掲載

全員の個人質問は市議会ホームページのインターネット議会中継で配信しています。個人質問

移住・定住促進で
人口減少対策を
■問　本市の周辺地域の人口は減
少しているが、移住・定住に対
する現在の取り組み状況はどの
ようになっているのか。
■答　東京と大阪などで移住相談
会をはじめとする各種事業を進
めており、平成29年度からは、
１泊２日の移住下見ツアーを他
市町と合同で開催している。１
回目の赤磐市と和気町、２回目
の備前市と瀬戸内市に続き、
10月には「山のある生活」を
コンセプトに、吉備中央町と本
市北区の御津・建部・津高地区
を回る予定にしている。
　また、移住希望者向けのフリ
ーペーパーで、28年度は市街
地中心部を取り上げたが、29
年度は北区の御津・建部・一
宮・津高・高松・足守地区を特
集し、30年度以降も順次、他
の区の紹介をしていく予定。

逆転の発想で岡山城を生かす
■問　さまざまな取り組みや情報
発信で岡山城の入場者が増えて
いる。近年のイベントは、斬新
で面白いと感じているが、市長
の考える岡山城の生かし方は。

■答　再建された天守閣等は文化
財ではないため、自由に活用で
きるという逆転の発想から、新
たな実証実験に取り組んでいる。
　宇喜多秀家公の人物像にスポ
ットを当てるとともに、岡山後
楽園と一体となった活用や、飲
食の提供も含めて、市民・県民
が自ら主体的に楽しめる場であ
ってもよいのではないかという
考えのもと、具体的な活用方法
の準備を進めている。

直接顔の見える国際交流を
■問　ＥＳＤは本市が世界に発信
をしていく大きなテーマだが、
どのような取り組みをしている
のか。また、直接的な発信や国
際交流を積み上げていくことの
意味や効果は。
■答　優良事例を顕彰するＥＳＤ
岡山アワード事業グローバル賞
は海外の事業も対象にしている。
平成29年度は44件の応募のう
ち、43件が海外の事業で、授
賞式には受賞者を招き、発表と
ともに岡山のＥＳＤ活動団体と
交流も行う。
　また、本市職員もユネスコな
どの国際会議に出席した際は、

さまざまな国の参加者と直接交
流を行っている。
　直接顔を合わせることで、よ
り深い相互理解につながり、円
滑な交流、発展に資すると考え
ており、今後もこのような取り
組みを続けていきたい。

岡フィルの首席※１コンサート
マスターと首席奏者を固定化
■問　都市格を向上させるために
も、今後展開される文化芸術基
本法においても、その都市のオ
ーケストラの果たす役割はます
ます大きくなると思うが、支援
をどう考えるか。
■答　岡山シンフォニーホールを
拠点に活動する岡山フィルハー
モニック管弦楽団では、演奏者
が毎回変わるため、楽団として
の音色が作りにくい状況だった。
そこで、平成29年度の予算措
置により、首席コンサートマス
ターと各パートの首席奏者を固
定化し、一体感を持って演奏で
きる体制づくりを進めている。
　今後、県や経済界とも連携し
ながら、着実な支援を実行して
いければと考えている。

ＥＳＤ岡山アワード受賞式の様子ＥＳＤ岡山アワード受賞式の様子
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OKAYAMA CITY COUNCIL
常任委員会審査から

 総務委員会

 経済委員会

 建設委員会

 市民文教委員会

 保健福祉委員会

 環境消防水道委員会

審査等の過程で特に議論となった点について、
委員長報告の要旨を掲載常 任委員会審査から 全文は市議会ホームページに掲載しています。

　平成29年度岡山市一般会計
補正予算（第２号）ほか２件の議
案が付託され、賛成多数または
全会一致で原案のとおり可決並
びに同意すべきものと決定した。

■旧市民病院本館等解体後の跡
地活用を検討
委員●解体後の跡地利用はどう
するのか。
市●地元からの意見や要望に加
えて、新しい文化芸術施設の整
備など、今後の周辺環境の実態
を踏まえながら、有効利用の方
法や事業手法の検討を進めてい
きたい。
委員●病院の跡地なので医療福
祉関係なのか、新しい文化芸術
施設が近くにできることに重き
を置くのか、どういったコンセ
プトなのかがはっきりしない。
財政局、市民生活局など関係部
局としっかり議論して進めてい
く必要があるのではないか。
市●中心部のまとまった土地な
ので、活用については、全庁で
連携して進めていけるように検
討していきたい。

■環境影響評価の手続き等を定
めた条例の制定へ向けて
－岡山市環境影響評価条例は、
環境影響評価の手続き等を本市
独自で定めるもので、平成30年
２月議会での制定を目指す－
委員●足守地区の約180ヘクタ

ールの土地へ太陽光パネルを設
置する事業が計画されているが、
環境影響評価の対象となり、規
制がかかるようになるのか。
市●現時点では市の条例がなく、
県条例でも太陽光パネルを環境
影響評価の対象としていない。
　条例の策定にあたり、パブリ
ックコメント等の意見を聞きな
がら基準を定めていけば、一定
規模以上の太陽光パネルの設置
についても環境影響評価の対象
にすることが可能となると思う
が、条例とは別に、ガイドライ
ン等で一定の整理ができないか
についても検討していきたい。

■国際観光シンポジウム開催事業
－観光庁や国連世界観光機関等
と連携し、岡山コンベンション
センターや岡山城などを会場に、
「持続可能な観光国際年」記念
シンポジウムを開催する－
委員●今回なぜ予算を８月に計
上し、10月には開催というタ
イトな日程になっているのか。
市●平成29年５月に本市での
開催が決まったが、他の自治体
での開催や観光庁が実施するシ
ンポジウムとの調整に時間を要
し、７月にようやく開催概要に
ついて観光庁との協議が整った。

■北長瀬みずほ住座（市営住
宅）再生事業の事業契約の締結
－総合評価一般競争入札により
落札した事業者から市営住宅の
併設施設として提案された認可

外保育園について－
委員●入札審査などの手続きに
問題があったとは思わないが、
これまで保育園整備は「岡山市
子ども・子育て支援事業計画」
に沿って、エリアを決めて市が
認可保育園を公募してきた。今
回、併設施設として認可外保育
施設を条件の一つとして公募し
たことに違和感がある。
市●今回の案件については、配
慮が足りなかった。今後は市の
大きな流れを考慮して進めたい。
委員●平成31年度末での待機
児童解消に向けて民間の協力は
必要だ。保育園長会など関係者
に丁寧に説明し、理解を得る努
力をすべきだ。
市●民間の協力は欠かせないと
思っている。今回の指摘を重く
受け止めている。
委員●局を超えた横の連携がし
っかりしないからこのような事
態になったのではないか。
市●混乱を招いたことを陳謝す
る。今後は全庁的に関係部局が
連携を図り、さまざまな事業を
推進していく。

■新斎場整備事業は
地元への配慮を
　新斎場整備事業の審査にあた
って、一番近隣の住民から了承
が得られないまま債務負担行為
を追加することは時期尚早では
ないか。候補地の選定方法、議
会での議論の過程について疑義
がある。近隣住民の対立が残っ
たまま事業を進めるのはいかが
なものか、などの意見があった。
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用語解説 ※１【コンサートマスター】
オーケストラの演奏をとりまとめる職を与えられた人をいい、一般には第１ヴァイオリンの首席奏者が担う。女性奏者の場合はコンサートミ
ストレスという。演奏全体を取り仕切るのは指揮者だが、細かいニュアンスの指示を出すなど、指揮者の指示を補う。楽団によっては複数の
コンサートマスターが置かれる場合もある


